
PROVINCIA REGIONALE DI MESSINA
COPIA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO PROVINCIALE

Seduta pubblica di prosecuzione del 10 novembre 2011 Deliberazione n.

OGGETTO: Interventi ai sensi dell'ari. 23 del Regolamento del Consiglio Provinciale dei
Conss.: A. Passaniti su isolamento di una abitazione a Giampilieri Marina abitata
da due anziani invalidi; C. Cerreti su rischi incolumità dipendenti Provincia
Regionale di Messina e su selezione ragioniere generale dell'Ente; R. Danzino su
difficoltà di interlocuzione tra istituzioni e cittadini in merito all'allerta meteo
diramata il 9 novembre u.s.; M. Franchia sui ritardi dei finanziamenti di 160
milioni di euro da destinare alle zone alluvionate del 2009 e su chiusura da
parte delle FF.SS. delia stazione di Messina e rischio soppressione posti di
lavoro sui due lati dello Stretto.

L'anno duemilaundici, il giorno dieci dei mese di novembre nell' Aula Consiliare della Provinci

Regionale di Messina, previo invito, notificato ai Signori Consiglieri, con avvisi scritti a norma di legge, si

riunito, in seduta pubblica, il Consiglio della Provincia Regionale di Messina con la presenza dei Consiglieri:

Prés. Ass. Pres. Ass.

1) ANDALORO Francesco
2) BARBERA Giacinto
4) BIVONA Enrico
5) BONFIGLIO Biagio Innocenzo
6) BRANCA Massimiliano
7) BRIUGLIA Piero
8) CALA' Antonino
9) CALABRO' Antonino
10) CALABRO' Giuseppe
11) CALABRO' Vincenzo
12) CALI' Salvatore
13) CERRETI Carlo
14) COPPOLINO Salvatore
15) DANZINO Rosalia
16) DE DOMENICO Massimo
17) FIORE Salvatore Vittorio
18) FRANCILIA Matteo Giuseppe
19) CALATI RANDO Santo
19) GALLUZZO Giuseppe
20) GRIGLI Giuseppe
21) GUGLIOTTA Biagio
22) CULLO Luigi
23) GULOTTA Roberto
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24) ITALIANO Francesco
25) LA ROSA Santi Vincenzo
26) LOMBARDO Giuseppe
27) MAGISTRI Simone
28) MAZZEO Stefano
29) MIANO Salvatore Giuseppe
30) MIRACULA Filippo
31) PALERMO Maurizio
32) PARISI Letteria Agatina
33) PASSANITI Angelo
34) PASSARI Antonino
35) PREVITI Antonino
36) PRINCIOTTA CARIDDI Giovanni
37) RAG Giuseppe
38) RELLA Francesco
39) SAYA Giuseppe
40) SCIMONE Antonino
41) SIDOTI Rosario
42) SUMMA Antonino
43) TEST AGROSSA Enzo Stefano
44) VICARI Marco
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A riportare n. 14 9 Totale n.
27 17

Assume la Presidenza il Presidente del Consiglio Enrico BIVONA



PROVINCIA REGIONALE DI MESSINA

Proposta di deliberazione per il Consiglio Provinciale

Servizio Affari del Consiglio Provinciale

Responsabile dell'Ufficio Dirigenziale Avv. Anna Maria TRIPODO

(Entrano in Aula i Conss. S. Coppolino, G. Princiotta Cariddi, A. Previti, S.V. La Rosa, R.

Sidoti, G. Galluzzo, E. S. Testagrossa e A. Calabrò - Presentì n. 35)

II Consigliere Giuseppe Galluzzo esprime perplessità sul risultato della votazione,

segnatamente sull'alto numero di astensioni relativamente all'approvazione dei verbali, ben

dieci.

Il Consigliere Carlo Cerreti afferma che il proprio gruppo si è astenuto nella votazione

sull'approvazione dei verbali ricordando che il regolamento prevede la lettura integrale dei

verbali che, per prassi, non viene effettuata.

Il Presidente Bivona comunica che il Consigliere Passaniti ha chiesto di intervenire ai sensi ex

art. 23 Reg. Cons. su "Isolamento di una abitazione a Giampilieri Marina abitata da due anziani

invalidi".

Il Consigliere A. Passaniti riferisce che a seguito dell'alluvione dell' 1 ottobre 2009 è risultata

distrutta la passerella di collegamento tra le due sponde del torrente in prossimità del ponte di

Giampilieri Marina, di fatto isolando un immobile abitato da due cittadini invalidi al 100%.

Sottolinea che il Comune aveva predisposto il progetto per la realizzazione di un ponte di

collegamento ma la Protezione Civile non ha ritenuto di procedere alla realizzazione. Sottolinea,

altresì, che sullo stesso versante insistono le sedi dell'AMAM e dell'ENEL.

Chiede pertanto che l'ufficio di presidenza si faccia promotore di una denuncia, sul piano

mediatico, della situazione e invita il Consiglio tutto a riflettere sulla possibilità di redigere ed

approvare un documento.

Il Presidente comunica che il Cons. Cerreti ha chiesto di intervenire, ai sensi ex art. 23 Reg.

Cons., su "Esposizione rischi per l'incolumità dipendenti Provincia Regionale di Messina".

Il Consigliere C. Cerreti informa che nella giornata di ieri, in presenza di pesanti condizioni

metereologiche - per altro preannunciate - si è verificato un black out elettrico e telefonico nel

Palazzo dei Leoni, durato circa due ore, che ha comportato un grave disorientamento del

personale presente, nonché del pubblico e di alcuni studenti del vicino Liceo Seguenza che

hanno trovato riparo nel Palazzo, per l'impossibilità di comunicare con l'esterno e di avere notizie

sulla durata e la portata degli eventi atmosferici. Il tutto ha comportato un assembramento dei

soggetti citati presso i punti di accesso al Palazzo con evidente conseguente stato di confusione.



Tale stato di cose contraddice, a suo avviso, l'esito, definito a suo tempo ottimale, delle

esercitazioni di Protezione Civile. Sottolinea che il Palazzo è privo di presidi antincendio e di

presidi per ogni altra situazione di pericolo per l'incolumità fisica dei dipendenti. Esprime

perplessità sul fatto che un ente come la Provincia Regionale di Messina debba operare per

garantire la sicurezza del territorio mentre, l'altra parte, non è in grado di garantire l'incolumità

fisica dei propri dipendenti. Ricorda, poi, che l'Amministrazione non ha inteso rispondere alle

legittime aspettative del territorio, non dotandosi di una adeguata struttura di Protezione Civile,

come peraltro reiteratamente sollecitato dal suo partito, che non intende, afferma, costituire più

un supporto per questa Amministrazione,

II Presidente comunica che il Cons. Cerreti ha chiesto di intervenire , ex art. 23 Reg. Cons., su

"Selezione Ragioniere generale dell'Ente".

Il Cons. C. Cerreti ricorda che un paio di anni orsono era stata dallo stesso presentata una

interrogazione a risposta immediata circa le parametrazioni cui l'ente avrebbe fatto riferimento

per la individuazione del nuovo soggetto ragioniere generale. Tale interrogazione non è stata mai

discussa ed è stata di recente reiterata, con riferimento allo stato attuale. Oggi si chiede di

conoscere, alla luce delle parametrazioni imposte dalla normativa, quali le motivazioni della

scelta del Dirigente che oggi svolge le funzioni finanziarie. Ritiene, infatti, che dall'insediamento

del nuovo Dirigente per i Servizi finanziari, lo specifico settore dell'Ente si sia "bloccato"; prova

ne è, continua, l'approvazione del bilancio di previsione avvenuto soltanto nel mese di ottobre ed

un provvedimento di assestamento di bilancio non ancora disponibile. L'anomalia si rileva per i

titoli e le esperienze professionali del Dott. Calabrò, ma ancor più per il cumulo di competenze a

lui assegnate, non ultima la sostituzione in Consiglio del Segretario Generale.

Sottolinea, infine, che le interrogazioni costituiscono normali strumenti di ispezione

amministrativa nei confronti dell'Amministrazione, peraltro previsti dalla normativa e non già

strumenti di minaccia politica nei confronti dell'Amministrazione stessa, oltretutto estranei al

modus operandi del Movimento per l'Autonomia.

Il Presidente comunica che il Cons. Danzino ha chiesto di intervenire, ex art. 23 Reg. Cons.

sulle "Difficoltà di interlocuzione tra Istituzioni e cittadini, in merito all'allerta meteo diramata

quest'oggi".

Il Cons. R. Danzino sottolinea come la forte e abbondante pioggia caduta nella giornata di ieri

abbia comportato la paralisi della città, dovuta anche alla carenza di informazione su quanto

sarebbe accaduto. Infatti, anche se le previsioni metereologiche erano state diffuse con congruo

anticipo, pur riportando previsioni di media intensità, il problema principale risiede nel fatto che

da un lato le scuole ed i ragazzi avevano allertate le famiglie, mentre dall'altra parte il Sindaco

emanava una ordinanza che proibiva ai Dirigenti di lasciar uscire i ragazzi. E' intollerabile,

continua, che nell'era di internet non si riesca a diramare tempestivamente disposizioni ed

istruzioni di comportamento in funzione degli eventi atmosferici in modo da garantire



compostezza e linearità di comportamento da parte dell'opinione pubblica.

Riferisce che nei villaggi della zona sud, già interessati dalle alluvioni del 2009, le sirene d

allarme hanno continuato a suonare per molte ore nella mattinata e nel pomeriggio

ingenerando forte ansia e preoccupazione nella popolazione, la quale non aveva certezza sugi

atteggiamenti da assumere, in assenza di adeguate istruzioni e comunicazioni.

Ritiene necessario, quindi, istituire una "pagina" informativa sul web che garantisca in tempc

reale all'utenza notizie sullo stato delle cose, sulla percorribilità delle strade, sui comportament

da seguire. In tal senso auspica che tutti gli Enti territorialmente interessati si facciane

promotori di un documento condiviso.

Il Presidente comunica che il Cons. Francilia ha chiesto di intervenire, ex art. 23 Reg. Cons.,

sui "Ritardi sui finanziamenti di 160 milioni di euro che dovevano essere destinati da parte dei

Governo Nazionale da parte degli alluvionati messinesi- nubifragio che ha colpito la zona jonica

nella giornata di ieri".

Il Cons. M. Francilia dichiara di condividere quanto appena espresso dal Cons. Danzino e

ritiene che altrettanto vergognosa sia la vicenda della mancata erogazione dei finanziamenti per

le zone alluvionate, presuntamente per errori burocratici. Ancora più vergognoso è che tali

finanziamenti non siano stati erogati già all'indomani dei fatti alluvionali.

Chiede pertanto, anzi "pretende", anche a nome del suo partito, che il Presidente Ricevuto si

faccia promotore di una forte iniziativa dì ferma protesta, con il supporto del Consiglio

Provinciale e ciò, afferma, soprattutto per l'obbligo ad adempiere al ruolo che ad ogni Consigliere

Provinciale è stato affidato dall'elettorato: fornire risposte al territorio.

Il Presidente comunica che il Cons. Francilia ha chiesto di intervenire, ex art. 23 Reg. Cons.,

su "Chiusura da parte delle Ferrovie dello Stato della stazione di Messina. Gravi disagi per i

viaggiatori dei treni e rischio soppressione posti di lavoro sui due lati dello Stretto".

Il Cons. M. Francilia richiama l'attenzione sulla prevista soppressione, da parte di Trenitalia,

dei treni notturni a lunga percorrenza, dei quali viene fatta salva solo la tratta fino a Roma.

Questo, afferma, sarebbe dovuto, per la Società, alla concorrenza in essere da parte delle

compagnie aeree low cost, mentre per le forze sindacali tale decisione sarebbe dovuta al fermo

proposito di abbandono del Meridione. Il risultato più grave, continua, sarebbe il venir meno di

numerosi posti di lavoro, oltre ai gravi disagi cui andrebbe incontro l'utenza.

Sulla questione, ritiene che si possa e si debba convocare una seduta straordinaria del Consiglio

Provinciale, da discutere già nella prossima Conferenza dei Capigruppo.

Il Cons. G. Gai I uzzo intervenendo sull'andamento dei lavori ritiene che si stia facendo, negli

ultimi tempi, un uso eccessivo dello strumento offerto dall'alt. 23 del Regolamento, che era

stato pensato per dar la possibilità di informare il Consiglio su fatti urgenti e straordinari che non

potessero essere trattati con i tempi lunghi delle Mozioni.

Il ricorso all'art. 23, afferma, da la possibilità al Consigliere di esporre i fatti e le proprie



considerazioni, ma non consente un dibattito d'Aula complessivo, se non in casi autorizzati da

Presidente. Invita, quindi, i Consiglieri a moderare l'utilizzo di tale strumento ed invita a far

ricorso ad altri strumenti (Mozioni) che consentano lo svilupparsi del dibattito d'Aula.

Il Cons. C. Cerreti sottolinea l'importanza e l'urgenza della trattazione degli argomenti portat

dagli interventi ex art. 23; i quali, tutti, meriterebbero una trattazione urgente in Aula. Invita,

pertanto, il Consigliere Galluzzo a farsi, anch'egli, parte diligente nei confronti del Consiglio e

della sua Presidenza perché si apra il dibattito sulle questioni proposte.

Il Cons. G. Galluzzo chiarisce di non aver inteso inibire il ricorso all'art. 23 del Regolamentc

ma ha cercato di sensibilizzare all'utilizzo dello strumento Mozioni proprio per dar modo all'Aula

tutta di pronunciarsi sulle singole questioni.

Il Presidente Bivona comunica che l'Assessore Ventimiglia è assente giustificato per motivi di

salute; l'Assessore Terranova ha inviato una nota da leggere nel caso venga trattate

l'interrogazione presentata dal Cons. Rao iscritta al punto 183) dell'O.d.G., mentre l'Assessore

Catalfamo non ha dato comunicazione sulla sua assenza.

Fa presente, altresì, che la Conferenza dei Capigruppo ha stabilito la trattazione delle

interrogazioniJscritte ai punti 161, 162, 183 e 184 e pertanto è necessario votare il prelievo

delle stesse.

f

(Si allontanano dall'Aula i Conss. P. Briuglia, V. Calabrò, S. Coppolino, F. Miracula, L.A.

Parisi, A. Passaniti, G. Princiotta Cariddi, A. Sci mone, L. Cullo, M. De Domenico, G.

Lombardo, A. Passar!, R. Sidoti, E.S. Testagrossa, G.S. Miano, R. Gulotta, A. Calè, S.

Calati Rando - Presenti n. 19)

II Presidente con l'assistenza degli scrutatori Conss. A. Summa, G. Barbera e G. Saya, pone in

votazione palese mediante sistema elettronico art. 2 L.R. n, 48/91 il prelievo dei punti iscritti ai

numeri 161, 162, 183 e 184 che registra il seguente esito:

Conss. Presenti n. 19

Conss. Votanti n. 17

Favorevoli n. 17

Contrari = = == =

Astenuti n. 2 (A. Summa e A. Calabrò)

II Consiglio approva.



Letto, confermato e sottoscritto.
IL PRESIDENTE

F.to Dott. Enrico BIVONA

II Consigliere anziano
F.to Giuseppe GALLUZZP

II Segretario Generale
F.to Avv. Anna Maria TRIPODQ

II Presente atto sarà affisso all'Albo

nel giorno festivo

II presente atto è stato affisso all'Albo

dal al

con n.. . Registro pubblicazioni.

L'ADDETTO

Messina, lì.

L'ADDETTO

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

(Art. 11 L.R. 3-12-1991 n. 44)

II sottoscritto Segretario Generale della Provincia,
y CERTIFICA ]

Che la presente deliberazione _fc/ pubblicata all'Albo di questa Provincia il
quindici giorni consecutivi e che contro la stessa
o richiesta di controllo.
Messina, dalla Residenza Provinciale, addì

2011
giorno festivo e per

. sono stati prodotti, All'Ufficio Provinciale, reclami, opposizioni

IL SEGRETARIO GENERALE

f.to

PROVINCIA REGIONALE DI MESSINA

La presente deliberazione è divenuta esecutiva ai sensi del comma dell'art. della

Legge Regionale 3-12-1991 n. 44 e successive modifiche.

Messina, dalla Residenza Provinciale, addì

IL SEGRETARIO GENERALE

f.to

E' copia conforme all'originale da servire per uso amministrativo.

O 9 OIC 2011Messina, dalla Residenza Provinciale, addì, ' J

EGRETARICLGENERALE


